

Culte du 17 décembre, Moncoutant

La lumière de Bethléem

Accueil (Assis)

La grâce et la paix nous sont offertes de la part de Dieu notre Père et de Jésus Christ notre Seigneur.

Ce matin Dieu nous accueille, il nous rassemble, il est présent au milieu de nous et il se réjouit de nous voir ici rassembler pour vivre ce temps de culte.

Nous sommes très heureux et heureuses d'accueillir aujourd'hui les jeunes et les adultes du groupe des SGDF de Bressuire, qui nous font la joie de nous apporter la lumière de Bethléem. Ils nous expliqueront tout à l'heure le sens de ce partage.

Nous prions : Père, béni sois-tu pour ce temps de l'Avent, qui nous aide à faire de la place, dans notre existence, à ton Fils, Jésus-Christ. Béni sois-tu d'ouvrir notre cœur et notre esprit à ton Esprit.

Seigneur Jésus-Christ, bénis sois-tu pour ce temps de l'Avent qui nous permet de demeurer en éveil dans l'attente de ton Royaume. Béni sois-tu de ne pas nous abandonner à notre sommeil spirituel en nous interpellant sans cesse, par ton Saint-Esprit.

Esprit Saint, béni sois-tu pour ce temps de l'Avent qui nous rend attentif aux autres humains.

Père, Fils et Saint-Esprit, béni sois-tu, pour ce temps de l'Avent, qui nous invite à marcher dans la lumière de ton amour. Amen.

Spontané :

Louange (Debout)

Nous louons le Seigneur avec le Psaume 27 de David :

Le Seigneur est ma lumière, c'est lui qui me sauve, je n'ai rien à craindre de personne. Le Seigneur est le protecteur de ma vie, je n'ai rien à redouter ! ⁴Je ne demande qu'une chose au Seigneur, mais je la désire vraiment : c'est de demeurer toute ma vie chez lui, pour jouir de sa douceur et prendre soin de son temple. ⁵Quand tout ira mal, il m'abritera sous son toit, il me cachera dans sa tente, il me mettra sur un roc, hors d'atteinte. ⁶Alors, je regarderai de haut les ennemis qui m'entourent. Dans sa maison, je l'acclamerai en lui offrant des sacrifices, je chanterai et célébrerai le Seigneur.

⁷Quand je t'appelle au secours, Seigneur, écoute-moi, accorde-moi ta grâce et réponds-moi ! ⁸Je réfléchis à ce que tu as dit : Tournez-vous vers moi. Eh bien, Seigneur, je me tourne vers toi. ⁹Ne te détourne pas de moi, ne me repousse pas avec colère, toi qui me secours ; ne me rejette pas, ne m'abandonne pas, toi le Dieu qui me sauve ! ¹⁰Si mon père et ma mère m'abandonnent, toi, Seigneur, tu me recueilleras. ¹³Que deviendrais-je, si je n'avais pas l'assurance de voir la bonté du Seigneur sur cette terre où nous vivons ? ¹⁴Compte patiemment sur le Seigneur ; sois fort et reprends courage, oui, compte patiemment sur le Seigneur ! Amen

Cantique : 186 Debout resplendis

Volonté de Dieu (Assis)

Écoutons le chemin que Dieu trace pour nos vies et où il nous donne la force de marcher avec les mots de l'évangile selon Matthieu :

¹⁴C'est vous qui êtes la lumière du monde. Une ville construite sur une montagne ne peut pas être cachée. ¹⁵On n'allume pas une lampe pour la mettre sous un seau. Au contraire, on la place sur le porte-lampe, d'où elle brille pour tous ceux qui sont dans la maison. ¹⁶C'est ainsi que votre lumière doit briller aux yeux de tous, afin que chacun voie le bien que vous faites et qu'ils louent votre Père qui est dans les cieux.

Spontané :

Confession du Péch  (Assis)

Tournons nous en confiance vers le Seigneur et reconnaissons notre faiblesse, notre p ch  :

Seigneur, tu nous appelles   diffuser ta lumi re, et bien souvent nous la voilons, nous la cachons, comme si nous en avons honte. Seigneur d livre nous du regard des autres.

Certaines fois nous voulons l' teindre, car nous pr f rons le confort de nos obscurit s   la mise en lumi re de nos faiblesses. Que la douceur de ton amour, nous rassure et nous ouvre   ta lumi re.

D'autres fois, nous voulons utiliser ta lumi re pour accuser les autres, pour les accabler, donne nous de partager ta lumi re et non de l'utiliser, qu'elle soit source de joie et de paix. Amen

Spontan  :

D claration du pardon (Assis)

Recevoir le pardon de Dieu, c'est comme allumer une bougie dans une pi ce sombre, cela r chauffe le c ur, cela rassure, cela chasse nos peurs, nos hontes, notre orgueil, nos l chet s, nos d sirs de toute puissance.

Recevoir le pardon, c'est accepter de d poser devant Dieu le poids de nos soucis et de nos erreurs. Hier est pass . Demain n'est pas encore l . Aujourd'hui, profitons de la vie que Dieu nous donne. Et marchons   la lumi re de son amour. Car J sus a dit : :
« Moi je suis la lumi re du monde. Celui qui me suit ne marchera pas dans l'obscurit , mais il aura la lumi re de la vie. »

Spontan  :

Prière d'illumination (Assis)

Comme l'enfant reçoit le pain, comme l'oiseau reçoit l'espace avec le grain ; comme l'ami reçoit l'ami, comme la nuit reçoit l'aurore et le soleil ; comme le sol reçoit la semence, comme la sève monte aux branches et porte fruit, donne-nous, Seigneur, d'accueillir ta Parole. Amen

Spontané :

Lecture des textes bibliques : Jn 1,1-13

¹Au commencement de toutes choses, la Parole existait ; la Parole était avec Dieu, elle était Dieu. ²Elle était donc avec Dieu au commencement. ³Tout est venu à l'existence par elle, et rien de ce qui est venu à l'existence n'est advenu sans elle. ⁴En elle se trouvait la vie et cette vie était la lumière pour les êtres humains. ⁵La lumière brille dans l'obscurité, et l'obscurité ne l'a pas arrêtée.

⁶Dieu envoya son messager, un homme appelé Jean. ⁷Il vint comme témoin, pour rendre témoignage à la lumière, afin que tous croient grâce à lui. ⁸Il n'était pas lui-même la lumière, mais il devait rendre témoignage à la lumière. ⁹Cette lumière était la seule vraie lumière, celle qui vient dans le monde et qui éclaire tous les êtres humains.

¹⁰La Parole était dans le monde et le monde est venu à l'existence par elle, et pourtant le monde ne l'a pas reconnue. ¹¹Elle est venue dans son propre pays, mais les siens ne l'ont pas accueillie. ¹²Cependant, à tous ceux qui l'ont reçue et qui croient en elle, elle a permis de devenir enfants de Dieu. ¹³Ils ne sont pas devenus enfants de Dieu par une naissance naturelle, par une volonté humaine ; c'est Dieu qui leur a donné une nouvelle vie.

Cantique : 318 Toi qui es lumière

Prédication

Rien ne peut empêcher la lumière de Dieu de briller dans nos obscurités

Quand j'ai su qu'aujourd'hui les jeunes du groupe SGDF de Bressuire viendraient nous transmettre la lumière de Bethléem, j'ai cherché un texte en rapport avec ce geste. Et il se trouve que le texte proposé pour Noël cette année est ce texte-ci, ce poème qui débute l'évangile selon Jean. Et je crois que c'est un beau texte qui nous raconte de nombreuses choses sur Dieu. Aujourd'hui, je vous propose de nous arrêter sur ce que ce poème dit de Dieu à travers l'image qu'il utilise : la lumière.

L'auteur commence par nous dire que la vie était la lumière pour les êtres humains. C'est assez étrange comme formule, mais si on y réfléchit, on peut trouver des similitudes entre les deux. Déjà, c'est très complexe à définir, c'est quoi la vie ? C'est quoi la lumière ? Ça vient d'où ? Et même le plus souvent on ne se pose pas ces questions. La lumière comme la vie fait partie des acquis, on le sait intimement on est vivant, on y réfléchit pas tous les quatre matins et on sait que si on appuie sur l'interrupteur, la lumière va s'allumer. La preuve, on s'interroge quand cela ne fonctionne pas.

Il y a un autre point en commun entre la vie et la lumière, et le texte le dit bien : « La lumière brille dans l'obscurité, et l'obscurité ne l'a pas arrêtée. » C'est quelque chose de très fort, vous voyez cette bougie là, est ce que quelqu'un veut essayer d'empêcher la lumière de se diffuser. Attention à ne pas vous brûler. Sans l'éteindre, on ne peut pas empêcher la lumière de s'infiltrer partout. Elle occupe toute la place. Il en va de même pour la vie, comme le dit Spielberg dans Jurassic Park : « la vie trouve toujours un chemin ». Bien entendu, je ne parle pas là de la vie biologique, mais de tout ce qui fait que l'on est vivant : la joie, le rire, les amis, les bons repas, les conversations sérieuses, les moments émouvants, les moments de plénitude où on a l'impression de faire un avec soit et avec l'univers. Oui je crois que le poème de Jean dit cela, il est toujours possible que la vie prenne le dessus, que la lumière chasse l'obscurité.

Il faut se rappeler que pour les auteurs de l'évangile, lorsque ils parlent de la lumière ils pensent à Jésus. C'est lui la lumière que brille dans la nuit, c'est lui qui vient chasser l'obscurité, c'est lui qui permet à la vie de reprendre le dessus. Et c'est ça le sens de Noël, Dieu qui vient dans notre humanité, pour nous donner sa lumière, pour nous éclairer, pour nous conduire. Cette lumière est discrète, douce, elle se faufile partout dans notre vie pour mettre en lumière nos forces, pour apaiser nos craintes, pour tracer un chemin. La fin du poème dit que cette lumière éclaire tous les êtres humains. Cette lumière est pour chacun et chacune d'entre nous. Nous n'avons rien à faire pour la mériter, rien ne peut nous l'enlever, elle nous est donnée à Noël, elle nous est donnée chaque jour dans notre vie. Elle nous éclaire, elle nous tourne vers la vie, rien ne peut l'empêcher de diffuser en nous et autour de nous l'amour de Dieu.

Dans le texte, Jean le baptiste témoigne de la lumière aux humains et bien nous devons prendre sa suite, nous devons devenir les témoins de cette lumière qui nous éclaire, qui nous guide, qui nous apaise, qui nous rejoint dans nos obscurités. Oui, nous allons le vivre symboliquement tout à l'heure, mais nous devons partager cette lumière de Dieu, cette lumière de Bethléem. Et ce témoignage doit se vivre en paroles et en actes, nous devons être comme ces bougies que nous allons allumées toute à l'heure. Nous recevons la lumière de Dieu et nous devons la partager autour de nous. Oui, rien ne peut l'empêcher de briller dans les obscurités du monde. Amen

Cantique : 749 Je suis la lumière

Temps d'explication par les scouts de ce qu'est la lumière de Bethléem.

Spontané : 741 Evenou shalom

Annonces et offrandes (Assis)

- Jeudi SF Rachel Douce à St loup
- Hier samedi 16 décembre, on a eu le culte en anglais, merci à tous et toutes et surtout merci à la chorale
- Temps convivial après le culte

- Samedi 23 décembre à 17h, fête des enfants : Noël Provençal, chants de Noël, danse, conte, et les 13 desserts
- lundi 25 décembre culte de Noël 10h30, repas partagé pour ceux et celles qui souhaitent, merci de dire si vous venez.
- Pas de culte le 31 décembre, culte le 7 janvier à 10h30 aux Magnolias

Prière d'intercession (Assis)

Nous prions les uns pour les autres :

Seigneur, nous voulons te demander de nous donner des hommes et des femmes qui aient un esprit de sagesse, une parole qui libère et qui renouvelle ; qu'ils nous apprennent à laisser derrière nous ce qui est dépassé, à nous ouvrir aux choses nouvelles, celles que Dieu veut toujours commencer avec nous.

Seigneur, nous te prions pour que nous ne rougissions pas de l'Évangile ; que nous osions être, quand cela est nécessaire, des signes de contradiction dans le monde et la société, que nous trouvions les mots qui annoncent aujourd'hui ta bonne nouvelle.

Seigneur, notre Dieu, nous te demandons l'Esprit, source d'unité et d'amour, car tu n'es pas un Dieu de désordre, mais de paix.

Et nous qui sommes tes enfants nous te disons : NP

Spontané :

Envoi et bénédiction

La lumière de Bethléem brille, elle chasse nos obscurités, rien ne peut l'empêcher.

Le Seigneur nous éclaire de sa douce lumière, il nous guide et nous donne en abondance son amour, sa paix, sa joie. Amen

Spontané :

Partage de la lumière de Bethléem